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我需要 “画龙点睛”
的球 员日 前 ，国奥队主教练沈祥福接受

记者采访时说 ，对这两个 多 月 的集训
效果感到满意 ，他表示：“我希望国奥
队里不仅有整体实 力 比 较 高 的一套
主力阵容 ，我还希望有一两 名能够在
关键时候画龙点睛的核心队 员。”

问 ：沈指导 ，由 于受到非典的影
响 ，这两个 月 国 奥队 的训练受到了一
些影响 ，你对国奥队这两个 月 的集训
效果满意吗 ？

答 ：因 为比赛推迟 ，我们赢得了
在红塔基地难得 的 较 为 长期 的 集训
时间 。我前几天就说过 ，我们这次集
训不论在整体 战术还 是队 员 个人能
力方面 ，都收获很大 。近年来 ，国 字号
队伍长期集训的机会不是很 多 ，我们
队 曾 经在打世青 赛 之 前 在红 塔基地

集训了 50多天 ，结果效果非常好 ，也
为我们 在世 青赛 上取得好成绩打下
了 良好的基础 。这次的 60天集训 ，效
果 也一样不错 。

问 ：从 5月 下旬开始 ，全队就进
入了阵容演练方面 ，国奥队是不是已
经有比较固定的 11人阵容了呢 ？

答 ：实际上 ，我们这只球队一直
有一 个 16人 的 比 较 固 定 的 主 力 阵
容 。你 也看到了 ，这次我们 也招进了
张树栋 、姜波等队 员 ，加上吴伟安 、吴
坪枫等人 ，我们队有了 更 多 的战术套
路。在这次集训的后几周 ，我们确实
进行了阵容上的强化组合 ，但在实战
中我们队还是会有更 多 的变化 。

问 ：这次集训 ，守门 员姜波表现
得非常好 ，可他国 际大赛的经验似乎
略显不足 。而二号门将杨君前段时间
因 为有伤 ，训练不是很 系统。下次国
奥队集训 ，安琦能顺利归队吗 ？

答 ：我们在下个 月 的联赛 中 ，再
次详细地考察这 几 名队 员的表现 。姜
波在近两个 月 的训练 中 确实很活跃 ，
他的进步非常大 。可你想想 ，加上安
琦 ，我们队 有四 名 门将 ，他们相互之

间的竞争很激烈啊 。
问 ：张树栋是这 次

集 训 中 国 奥 队 发现 的 另
一 名 很 有 前 途 的 球 员 ，
作 为 前 锋 出 身 的 主 教
练 ，你认为张树栋 以 后
能 发展成郝海东 那样优
秀的前锋吗 ？

答 ：这个 队 员 在 门
前的感觉非常好 ，非常
有灵气 。但他还很年轻 ，需要学 习 的
东西还很 多 。我认为 ，他与海东不是
一个类型的前锋 ，如果在他的成长
过程 中 不出现什么意外的话 ，他肯
定能成为一 名 很优 秀 的前锋 ，只是
他需要走的路还很长 。

问 ：在这次集训中 ，你招入了 像
张树栋 、黎海峰这样的新人 。以前在
国字号队伍里 ，有 “到底是用 人才 ，
还是培养人才 ”的矛盾 ，你怎 么看待
这个问题呢？

答 ：我们现在是国奥队 ，队 员们
都还很年轻 ，他们的可塑性很强 。
在适 当 的时候 ，我们非常愿意给那
些 年 轻 的 有 潜 力 的 队 员 提 供 一 个

成长 的机会 ，这对我们 国 奥 队 的 建
设非常有利 。

问 ：你是不是比较喜欢那种能
打 多 个位置 的 多面手 ？

答 ：那些能胜任 多 个位置的选
手 ，当 然 是每 一 名 教 练 希 望 得 到
的 。但就我来说 ，我还 是希望我的
队 员在每个位置都有稳定 出 色的 发
挥 ，这样我们队 的整体实 力 才能达
到 更 高 的 高 度 。在这个基础 上 ，我
希望队里有一两 名能够在关键时候
起到画龙点睛作用 的核心球 员 ，这
样我们队就可 以拥有比较强大的 战

斗 力 。
问 ：叙利亚的实 力 并不是很强 ，

为 什 么 国 奥 队现 在 要 花这 么 大 的 力
气来 备战呢 ？

答 ：也门是弱队吗？叙利亚比也门
强吧 ，但中 国 队恰恰 在 也 门队 身 上翻
过船。这样的例子 ，在过去的历 史 中 太
多 了 。我们并不紧 张 ，也没惧怕对手 。
不论我们面对的对手是谁 ，我 们先期
将准备工作做到位 ，是很 重要的 。

问 ：作为国奥队主教练 ，你希望与
叙利亚的比赛什么时候开打合适呢 ？

答 ：我想 ，这 个 问 题牵扯到联 赛
的安排 ，以 及 中 国 足协与 亚 足联协调
等 很 多 问 题 。作 为我们 国 奥 队 来说 ，
只 要 能 够 保 证 比 赛 之 前 有 4周 的 集
训时间 ，我们就很 满意 了 。　（陈雒成 ）
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带着瑞士蒙特勒夺冠的喜悦 ，中 国
女排 又投 入 到争夺俄 罗 斯总统杯的 比
赛 中 。但从几场表现来看 ，中 国队还是
把 自 身的问题从瑞士带到了俄罗斯 。

瑞士精英赛 ，中 国女排一路击败了
多支劲旅 ，最终登顶 ，但惟一遗憾的是
没同排坛新贵意大利队交手 。而在总统
杯的 比赛中 ，中 国队小组赛的首个对手
就是意 大 利队 。尽管 以 3：1拿下 了 比
赛 ，但赛 后 中 国 女排领队 李全强却表
示 ，两个队发挥得都一般 。中 国 队在整
体状态上略有起伏 ，一传和防守出现了
漏洞 。主教练陈忠和 也承认 ，全队在比
赛过程中 波动比较大 。从战术组织方面
来说 ，中 国 队 表现了一些 自 己 的风格 ，
但是防守方面还有所欠缺 。

不可否认 ，从瑞士蒙特勒到俄罗斯
叶卡捷琳堡 ，经过 20多个小时的旅途
劳 累 和时差反应 ，队伍出现状态起伏 也
是正常的 。但一传不稳和防守不严显然
已经成了 中 国女排的顽疾 。在如今的世
界女子排坛 ，提高一攻的得分率 已经成
了主流 ，而这就对各队的一传提出了很
高的要求 。中 国 队在进攻中 一贯坚持以
快制胜 ，快节奏的进攻和变化多端的战
术球 又都需要过硬 的 一传和防守作保
证 。从这些天的比赛来看 ，虽然 中 国女
排在百天集训 中 曾有意强化防守练 习 ，
但全 队在 比 赛 中 的 防守能 力 并没有得
到明显的改善 ，这一现象在遇到欧美强
悍对手时暴露得尤为明 显 。防守和一传
的 问 题不解 决 ，快攻 优势就会受到抑
制 ，进攻战术的创新就更无从谈起 。后
防线上的功夫仍然是制约 中 国女排技战术发展的瓶颈 。

内 行人都知道 ，防守是排球项 目 所有技术环节中最难提高
的一项。因此 中 国女排要想治疗顽疾 ，必须狠下一番苦功 。防守
是摆在姑娘们面前一道不可不过的 “鬼门关”。

值得注意的是 ，两站比赛 ，意大利队都没有带上 自 己的全
部主 力队 员 。因此 ，这个胜利还不能表明 中 国 队在 “中意交锋 ”
中 占据上风 。　（王 乐 乐 ）
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智利 女子 射 箭运
动 员德 尼塞 ·范拉莫
恩 因 去 年在 巴 西 参 加
第 七 届 南美运动会比
赛期间被查 出 服用 了
违 禁 物 质 安 非 他 明 ，
日 前 已被 国 际 射箭联
合会禁赛两年 。

为 此 ，德尼塞 ·
范拉莫恩将在两年 内
不准 参 加 国 际和 国 内
的任何比赛 ，其 中 包
括 2003年 8月 在 多
米尼加共和 国 首都圣
多 明各举行的 泛美运
动 会 和 2004年 在 希
腊首都雅典举行的 奥
运会 。

德尼塞 ·范拉莫
恩去年 在南美 运动会
上曾夺得 6金 1银 ，但
因运动会期间 尿检呈
阳性 ，她所获得的成绩
全部被取消 。她在尿检
后承认可能摄 入 了 这
种人体不能 自 身 产生
的安非他明物质 ，但否
认其丈夫兼医 生让她
服用过兴奋剂 。

据 此 间 媒 体 报
道 ，智利射箭 协 会 日
前收到 国 际 射箭联 合
会有关德尼塞 ·范拉
莫恩被禁赛两年 的 处
罚通知 后 ，当 日 就转
告了 智利奥委 会和体

委 。这一处罚还导致这位 弓 箭女
射手长期 以 来 享 受 的 优 秀 运动
员国家奖励津贴立即被取 消 。

德 尼 塞 ·范 拉 莫恩 在 得 知
国 际 射 箭联 合 会 的 处 罚 决 定 后
表示不快和不服 ，声称将在近期
内 上 诉设在瑞士 洛 桑 的 国 际 仲
裁法庭 ，以维护 自 己 的 名誉 。

（ 侯耀 其　王 洋 ）

金 德 称

托尼擅自 离队属自动解约

沈 阳 金 德 足球 俱 乐 部 在 日 前 举行 的 新
闻 发 布 会上 称 ，球 队 原葡萄 牙 籍主教 练托
尼在 未 与 俱 乐 部打招 呼 的 情况下擅 自 离开
沈 阳 ，违 反 了 事先 签 定 的 合 同 ，属 于 自 动
解 约 。沈 阳 金 德 俱 乐 部 新 任 总 经 理 何 兵
说 ，托尼 自 从 6月 初 从葡萄 牙探 亲 回 到沈
阳 后 ，就一 直 以 种 种 理 由 拒绝 到球队 中 执

行主教 练职责 ，并于 13日 在未 与 俱 乐 部打
招呼 的 情况 下擅 自 离开 沈 阳 ，前 往北京 。
托尼作 为 与 俱 乐 部签 约 的 主教 练 ，就是金
德 的 一 名 员 工 ，他现在 已 经旷 工 10天 ，所
以 他 的 行为 已 经违 反 了 当 初签 定 的 工作合
同 。俱 乐 部 已 经把相 关 情况 向 中 国 足协作
了报告说 明 。

何兵说 ，托尼 与俱 乐 部 矛盾 的 起 因 是 ，

在 他 回 国 期 间 俱 乐 部 解 聘 了 他 带 来 的 助 理
教 练 卡 洛 斯 。托尼 以 此 为 由 ，在 6月 初 回 到
沈 阳 后 要 求 俱 乐 部 立 即 付给 他一 定 的 薪 水 ，
并 同 意他解除 余 下 的 工 作 合 同 。十 多 天 来 ，
俱 乐 部 多 次 希 望 与 托 尼进 行 沟 通 但 都被 他
拒绝 。他还 声称要把 金 德俱 乐 部告 到 中 国 足
协甚 至 国 际 足 联 。对 此 ，金 德 俱 乐 部董事长

张 澎 说 ，他们 会奉 陪 到底 。
联 赛 马 上就要 重 新开 赛 ，对于托 尼 的继

任 者 ，何兵 说俱 乐 部正 在 积极 工 作 ，希望能
在一 周 之 内 解 决新 任 主 教练 的 事 。

据悉 ，去 年 曾 与 金 德接 触过 的 德籍南斯
拉 夫 教 练斯 潘蒂诺维 奇 上 周 来 到 沈 阳 ，并与
金 德再 次进行 密 切接 触 ，他 很 有 可能 接过金
德队 的 教鞭 。　（李 铮 ）

日 前 ，中 国 女 排 主 攻

手 楚 金铃在 叶 卡捷琳堡 举

行 的 俄 罗 斯 总 统 杯 国 际 女

排 大 奖 赛 中 国 队 对克 罗 地

亚 队 的 比 赛 中 ，扣 球 得 分

后 露 出 灿 烂 的 笑 容 。未 满

19岁 的 楚 金 铃 是 中 国 女

排 最 年 轻 的 选 手 ，入 选 国

家 队 不 足 半 年 。张维革 摄

中 远 淡 看 杨 晨 他 投
伊万有 望取代萨 穆埃尔

失去杨晨之后 ，中远准备
用 新 的 外援达 到加强球 队前
场攻击力 的 目 的 。前克 罗地亚
国 脚伊万极有可能加盟 中远 ，
取 代 萨 穆埃 尔成 为 中 远 队 的
新外援 。

中 远 有 关 领 导对于最终
没能与杨晨牵手 ，表现得很平

静，“虽 然我们最早与杨晨接
触 ，但他最后选择去哪是他 自
己 的事情。我们也不要过高估
计杨晨的水平 ，毕竟他已经 29
岁 了嘛。”

引进杨晨告吹之后 ，中远
队 又 将 调 整 的 方 向 定 为 外
援 ，其 中 萨 穆 埃 尔 首 当 其
冲 。十天 前 ，28岁 的前克 罗 地

亚 国 脚 伊 万 来 到 球 队 试 训 ，
同 为 中 场球 员 的 萨穆埃尔感
到 了 巨 大 的威胁 。而且伊万
在 第 一场热 身 比 赛 中 就攻 入
一球 ，在这两场热 身 赛 中 ，萨
穆埃尔 已 经在 队 里 找 不 到位
置 了 。从 目 前 的 试训效果 来
看 ，伊万 已 经基 本 确定 了 自

己 的 地位 ，成耀 东 对他 的评
价不错 。如果没有意外 ，再经
过 一段时 间 的 试训 ，伊万就
会正式与 中 远队 签 约 ，取代
表现平平 的 萨穆埃尔 。在成
耀 东 的 计 划 中 ，伊万将与 奎
瓦斯和阿 尔西诺 组成外援攻
击铁三 角 ，在今后的比赛中 为
球队攻城拔寨 。　（鲁敏 ）
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有世界跳水 “梦之队 ”
之称的 中 国跳水队 目 前正
在济南加紧 备战即将举行
的 第 十 届 世 界 游 泳 锦 标
赛 。中 国跳水队领队周继
红 表示 ，中 国跳水队要向
国家业余登山 队和乒乓球
队学 习 ，在世锦赛上争取
最好成绩 。

第十届世界游泳锦标
赛将于 7月 13日 至 27日
在巴塞 罗 那举行 ，设游泳 、
跳水 、花样游泳和水球 4
个大项 ，其中跳水设有男
女 1米跳板 、3米跳板 、10
米 跳 台 和 男 女 双 人 3米
板、10米跳台共 10个项
目 的比赛 。中 国 队将派 出
包括 田 亮 、郭晶晶 、李娜 、
王 天 凌 等 名 将在 内 的 14
位选手参赛 。

周继红 说 ，中 国 跳水
队 运 动 员 为 备 战 世 锦 赛

已 在 济 南 集 训 了 1个 多
月 。目 前 队 员 们 竞 技状 态
一 般 ，但 精 神 面 貌 很 不
错 。很 多 队 员 都是 克 服 伤
病 等原 因 ，坚持 系 统训练 ，
在技术上精益求精 。

周 继 红 说 ，今 年 世 锦
赛 是 雅 典 奥 运 会 前 最 重
要 的 一 次 大 赛 ，不 仅 参 赛
队 多 ，而且加拿 大 、美 国 、
德 国 、俄 罗 斯 等 国 选 手 的
实 力 都 比 较 强 。中 国 队 因
非 典而很 少 参 赛 ，在 冬 训
中 新 练 的 一 些 难 度 动 作
还 没 有 经 过 大 赛 检验 ，届
时 世 锦 赛 上 是 否 用 将视情
况而定 。

“ 不过可 以 肯 定 的 是 ，
中 国 跳 水 队 一 定 会 发扬 自
己 的 优 良 传 统 ，在 世 锦 赛
上 展 示 勇 于抗击非典 的 中
国 人 的 风 采 ，”周 继红坚定
地说 。　（赵海波 ）
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日 前 ，刚 刚 来到重庆 的谢晖拜谒了 力 帆集 团
董事长 、力 帆俱乐部名誉董事长尹明善 。尹明善对
谢晖 表示：“希望 你加 盟 力 帆 队 后 的作用 是 1+
10＞11。”鉴于重庆球迷和媒体对谢晖到来所表现
出来的高度热情 ，尹明善说：“力 帆俱乐部赞赏包
装 自 己 的球星 ，同时 也注重保护 自 己 的球星。”

尹明善在 电话里告诉记者 ，他希望谢晖在重
庆 力 帆能 够起到球星 的作 用 。尹明 善对谢晖说 ：
“ 对于 重 庆 当 地 一
些媒体提出 的谢晖
要尽快完全融入 力
帆队的提法 ，我并
非完全赞同。”尹
明善说：“重庆 力 帆
一直没有什么大牌
球星 ，这支球队是
依靠整体和 团体精神打天下的平 民球队 ，谢晖作
为这支球队 中新的重要一 员 ，当 然要融入球队 ，但
说到 ‘完全融入 ’，反 倒显示不出 力 帆竭尽全 力 引
进谢晖的战略意图 。是球星 ，就要展现球星 的 风
采。”尹明善说：“谢晖加盟之后的 力 帆队 ，必须凸
现谢晖的球星作用 ，他在德国踢了 3年 多的比赛 ，
这正是力 帆队所需要的 ，他应该给球队带来新的
技术思想 ，并保持 自 己 的一贯风格。”

常年往返于欧洲各地 ，并对曼 联等 顶级 俱 乐
部进行过 多 次深入 实地考察 的尹明 善向 谢晖讲述

了 自 己 的足球理念 。尹明善表示 ，自 己历来注重球
星的作用 ，言谈 中 ，尹明善对最近加盟深圳健力宝
的 另一名 海 归球 员杨晨没有能和谢晖 同 组 “晨晖
组合 ”有惋惜之意 ，但尹明善说：“杨晨前一段时间
被媒体爆炒 ，实际上是一些意图 引 进他的俱乐部
并没有尽 自 己 的 全 力去保护他 ，现在杨晨的 光辉
形象可 以说是大打折扣。”尹明善说：“谢晖一到重
庆 ，就能感受到重庆球迷和媒体的高度热情 ，这实

际上说明 俱乐部在
引 进谢晖这件事情
上 ，不管其 中 双方
是否出现过一些分
歧 ，但都竭尽全力
保护 自 己 的球 员 。
我 当 时就说过 ，不
管谢晖能否顺利加

盟力帆 ，我们都有做朋友或共事这两种可能 ，任何
时候 ，我都有保护他的责任。”

尽管谢晖与 力 帆签订了 为期两年半的长期合
同 ，但作为俱乐部老板 ，尹明善还是不忘为谢晖打
消顾虑 。尹明善说 ，谢晖到达重庆的次 日 就安排他
参观企业 ，目 的就是要告诉他 ，力帆集团有决心 、有
实力把俱乐部长期搞下去 ，尹明善向谢晖介绍说 ，
力帆集团接手足球俱乐部接近三年来 ，已经累计在
足球上投入了 1.65亿元人民币 ，这个数字在全国
所有 甲 A俱乐部 当 中 ，都是名列前茅的。（妙红 ）

陈
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卸 去重 任 ，陈祖德一脸
难得的轻松 。办公室 里 陈设
依旧 ，但似乎再难找到 曾 经
的忙碌气息 。话题便从 “新生
活 ”说起……

记 ：对于卸任后的生活 ，
您是不是早有打算？

陈 ：是呀 ，想做的事情太
多 了 。我可以 多打打谱 ，写写
书 ，教 教 小
孩 子 ，能 做
自 己 喜 欢 的
事 多 好 呀 。
我 是 棋 手 出
身 ，本 身 对
行政 工 作 兴
趣 就 不 大 ，
但 那 是 组 织
交 给 的 任
务 ，只 有 身
先 士 卒 。原
来 无 论 早上
还 是 中 午 ，
我 都 是 棋 院
第 一 个 上 班
的 ，今 后 终
于 可 以 闲 下
来 ，感 觉 轻
松 了 许 多 ，
起 码 上 班 就
可以 “迟到 ”了 。

记 ：回顾棋手生涯 ，您觉
得 自 己 是 一 个 成 功 的 棋 手
吗 ？

陈 ：既成功也悲哀 。成功
之处在于 自 己 是 中 国 第一个
战胜 日 本九段的棋手 ，在众
多老师棋友 的 帮助下 ，在 中
国 围 棋 飞 速 提 高 的 那 段 时
间 ，始终冲在第 一位 ，尽了全

力 ；悲哀之处 ，就是 自 己在最
长棋的年龄 ，先 因 为历 史原
因耽误了 八年 ，后又生病十
年 不能下棋 ，整整十八年就
这样荒废过去了 。

记 ：身 为院长期间 ，有什
么 事 令 您 最 高 兴 和 最 遗 憾
呢 ？

陈 ：高兴的事情有许 多 ，
无 论 哪 个 项
目 ，每 次 取得
好成绩 我都很
高兴 。就说遗
憾吧 ，大家对
围 棋成绩 不满
意 ，我 也 不满
意 ，说实话 ，就
是碰运 气也该
捧 回 一 个 冠军
奖杯 了 ，这其
中 有许 多 客观
原 因 ；国 际 象
棋 女 子 虽 好 ，
可 男 子 方 面提
高 速 度 太 慢 ；
象 棋也远远 没
有 走 向 国 际
化 ，这 些都是
我难 以 割 舍 的
遗憾 。

记 ：有什么话寄语 围 棋
国手？

陈 ：赶超韩国 ，从吃早餐
开始 ！我每天才睡五个小时
觉 ，可我们有些年轻棋手早
上九点还没起床 ，更 不要说
吃早餐 了 ，这样的 生 活太过
安逸 。要想超越韩国棋手 ，我
们必须 更努 力 ，对事业 更加
执著。　（刘 莹 ）

面 对

湖 南 卫视
摄像镜头

邓亚萍谈自己

“背后的故事”

邓亚萍说 ，她差 点 因 为 身 高无缘乒乓
球。回忆起往事 ，她深情地说：“其实 ，我的
成名是在湖南 。虽然我生在河南长在郑州 ，
但我的老家却是湖南 ，而被国家队盯上 ，也
是在湖南怀化。”

邓 亚 萍 目 前 是 英 国 剑 桥 大 学 的 在读
博士生……10岁 进入郑州市队 ，由 于成绩
不错 ，于 1986年被 省队借调打全 国 锦标
赛 。也就是那年在怀化的 比 赛 中 ，邓亚萍
因 战 胜 当 时 的 世 界 冠 军 戴丽 丽而一 战成
名 。随 后 ，她 又在全 国 比 赛 中 与队友合作 ，
战胜 当 时拥有陈静 、胡小新与乔红 等 世界
冠军的湖北女队夺得冠军 。随 后 ，邓亚萍
进入 国家 队 。

进入 国家队后 ，邓亚萍很
快就凭出 色的战绩攀上乒坛的
最高峰 。在她的运动生涯 中 ，仅输过三位外
国选手 ：韩 国选手李粉姬 、俞顺福 以及一位
匈牙利选手 ，且都是第一次交手 ，而第二次
再相遇时 ，她全都赢了 。

“ 在我的 印 象 中 ，最难忘 的还是 1994
年亚运 会 与 小 山 智丽 的 那场球 ，”邓亚萍
说，“抛开其人其事不说 ，仅是她对于这场
球以及为这场球而做的一 切准 备 ，我就很
佩服。”

对于外界一直 流传的 “邓亚萍后悔没
能再与小山智丽决战”，邓亚萍坦言：“其实
我没有这么想过 。因 为 1995年的世乒赛 ，
我们 又 差 点 相 逢 。乔红 的 运 气要 比 我好

（ 1994年小 山 智丽是在战胜乔红 闯进 决赛
后再胜邓亚萍的 ），她跟小 山智丽分在一个

半区 ，结果乔红赢了。”
“ 其实 当初还在打球时 ，我的愿望就是当一

名乒乓球教练员 。但后来在我与国际奥委会前
主席萨马兰奇认识后 ，他便开始影响我 ，让我产
生了要在乒乓球之外来证明 自 己的想法。”

“ 临近退役时 ，我便开始设计 自 己将来的
路，”邓亚萍说，“有人认为我们 当 运动 员的可
能 只能在 自 己所从事的运动项 目 领域中继续
工作 ，我就是要证明给他们看 ，运动员不仅能
够打好比赛 ，同时也能做好其他事情。”

告别 赛场的邓亚萍 ，选择了到清华大学学
习 ，又到英国 留学。其间 ，她作为北京 申 奥成
员 ，赴莫斯科为北京赢得 2008年奥运会举办
权作了 贡献 。目 前邓亚萍在剑桥攻读博士学

位 ，同时还在 2008年 中 国奥运会市场企划部
工作 。

“选择剑桥 ，除了它的课程设置刚好符合
自 己 的要求外 ，就像打球一样 ，我也希望 自 己
所选择的学校是最好的。”邓亚萍毫不掩饰 自
己对 “最好”的追求 。

尽管告别赛场已经六七年了 ，但为了完成
学业 ，为了北京奥运会 ，邓亚萍一直把精力投
放在学 习 与工作上。“我是那种很要强 ，性子也
很犟的人 ，因此做任何一件事情 ，都会尽 自 己
最大的努 力去做好。”

对于私人生活 ，已经年届而立的邓亚萍落
落大方地说：“我有了 男 朋友 。我们基本上无话
不谈 。但我认为 ，只有 当 有了孩子后 ，人生才是
最完美 的 ！”　（向 群　刘 涛 ）

与 时俱进 的 “愚公”
——记商州 区孝义镇甘河村党支部书记刘 志松

位于 商州 区 东 部
约 28公 里 处 的 甘 河
村，8年前还是 “进了
甘河沟 ，石头撞额头 ；
野菜糊 汤饭 ，手 中 没
有钱”的贫 困村 ，而今
已是小康村 。

1995年刘志松上任伊始 ，就和新一届支
部班子庄严承诺 ：在任期内摘掉穷帽子 ，力
奔小康村 ，创建秀美的新甘河。面对人均耕
地面积不到 0.7亩 ，流域面积 10.4平方公
里的现实情况 ，这位曾 当 过教师 ，做过饭 、扛
过枪 、揽过工程 、办过养鸡厂的 刘志松一时
也不知如何是好 。但这位老党 员深刻的认识
到 ，作为党的一 名 基层干部 ，作为一个 “班
长”，只能成功 、不能失败 。在困难面前没有
气馁 ，不等不靠 ，积极组织支部研究 ，讨论 ，

形成以支部建设为切入点 ；调整农业结构发
展经济 ；以法制村 ，科技兴村的新思路 。

支部 一班子人和村委 员与时俱进 ，开拓
创新 ，自 1995年 至今 为群 众办了 20件大
事 。为了解决群众 “吃水难 ”的问题 ，他多方
筹集资金 ，自 行设计图纸 ，制定方案 ，组织群
众实施饮 水 工程 ，村民们喝 上纯净的 自 来
水 。电 力和通讯是村民们关注的热点问题 ，
也是制约经济发展的 一道难题 。刘志松 多 次
与 电 力 、电信部门协商 ，用他的一片赤诚感
动了领导同志们 ，如今 ，甘河村灯火通明 ，有

线 电视到户 ，丰富
了 群 众 的 文 化 生
活 ，为发展经济提
供了信息 。

因 势利导 ，调
整农业结构 ，发展

林 、果 、药业 。退耕还林 ，绿化荒山 ，几年时间
全村林场面积扩大到 2000亩 ，果园 500亩 ，
药材 300亩 ，仅天麻达 2000窝 。昔 日 的荒山
秃岭 已 变成一片绿海 ，人均收入 从 1995年
的 500元递增到 1200元 。村党支部先后被
商州市委 、市政府授予 “先进党组织”、“市级
小康村”、“双文明先进集体 ”等荣誉 。

相信甘河村在村党支部的带领下 ，在西
部 大开 发 的 热 潮 中 ，将会 变成 山 顶林果飘
香 ，山 下药材缠腰 ，河道平整 ，文明富裕的新
农村 。


